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ASSEMBLEE GENERALE 2016 
 

TCC AUDUN LE ROMAN 
 

SAMEDI 3 décembre 2016 
------------------------ 

 
 
 
Pensée pour le président de l'ATCL : 
 
Monsieur Claude HARTMANN, président de l'association territoriale canine de Lorraine, est 
décédé brusquement le 29 novembre 2016. Une pensée pour sa famille et ses proches. 
 
Début de séance : 14h10 
 
La secrétaire procède à l’appel des membres de l’association. On dénombre  11 présents sur 
92 inscrits.  
Attente des 5 minutes. 
 
Election 
 
Comme il a été indiqué sur la convocation, un membre du comité est sortant. Nous n'avons 
eu qu'une candidature donc le vote à main levée est autorisé.  
La seule candidature est celle de la secrétaire sortante, Me Dominique Schosseler  
 
Vote à main levée : qui est contre ? 
--- Me Schosseler est réélue à l’unanimité. 
 
Suite à 2 démissions au cours de l'année, 2 personnes ont été cooptées : 
Me Angélique Boehrer en lieu et place de Me Nadia Ribes  
Me Monique Krack en lieu et place de Mr Christophe Friess. 
Vote à main levée : qui est contre la validation de la cooptation de Me Boehrer 
Qui est contre la validation de la cooptation de Me Krach 
--- Les 2 personnes sont cooptées à l’unanimité. 
 
Lecture de l’ordre du jour : 
 

 Lecture du compte-rendu de l’assemblée générale 2015 
 Bilan financier et contrôle des comptes 
 Bilan des activités et rapport moral 
 Divers et questions 

 
Compte-rendu de l’assemblée Générale 2015. 
 
La secrétaire donne lecture du compte-rendu de l’assemblée générale 2015.  
 
A la question, avez-vous des remarques à faire, aucune remarque n’étant faite, le compte-
rendu est entériné. Quitus donné. 
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Bilan financier  
 
La trésorière fait le bilan des comptes. (voir la pièce jointe en fin du compte-rendu) 

 

Nous enregistrons cette année une perte de 2800 EUR à la clôture de notre exercice, les 
principales raisons de ce déficit sont: 
 
- Une baisse en valeur significative de nos adhésions (paradoxalement comme nos membres 
sont des fidèles cela nous fait perdre de l'argent puisque le montant de leur cotisation est 
moins élevé au moment du renouvellement qu'à la 1ère adhésion ; de plus nous avons des 
moniteurs qui payent une cotisation moins élevée. 
 
- Une augmentation de la consommation d'eau est aussi à noter pour cette année. 
 
- Des travaux ont été effectués cette année que ce soit la réfection du chalet ou  la pose de 
nouveaux portails pour les différents terrains; ceci a un coût. 
 
La dernière raison vient de l'Agility. D'une  part,  suite à l'organisation du Championnat de 
Lorraine, le club a dû investir dans de nouveaux agrées (encore une fois un coup unique sur 
le bilan de cette année) et d'autre part, le bilan dégagé lors de ce même championnat s’est 
révélé négatif. 
 
La perte est donc à mettre en relation avec ces différents éléments. Il faut tenir compte du fait 
que les dépenses occasionnées par les travaux et l'achat d'agrées sont subies cette année 
mais ne seront pas à comptabiliser les années suivantes. 
 
Nous devons juste être vigilants à garder notre quota de nouveaux adhérents, sinon à terme 
nous encourrons un problème de liquidité. 

 
 
Bilan d’activités 
 

2015 

101 inscriptions              
dont 56 simples                  
et 45 doubles 

148 chiens 

  

2016 

92 inscriptions                
dont 61 simples                 
et 31 doubles 

139 chiens 

 
Travaux – entretien 
 

o Suite de la modification des portails sur les terrains.  
o Philippe a commencé à rendre accessible le chemin allant vers le fond du terrain. Il est 

prévu de le recouvrir de cailloux. 
o Des bénévoles ont procédé au rajeunissement du chalet cet été, bravo c'est super 
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o La tonte des terrains est toujours assurée par les services techniques ; nous 
remercions la mairie de cette aide. 

 
Divers. 
 

 Visite des enfants du centre aéré. Merci aux adhérents présents. 

 1 formation au secourisme canin 

 Démonstration d’obérythmée au salon du chien à la FIM. 

 Nombreux échanges entre clubs.  

 Présence de Nadia et Héros aux vœux du maire. 

 En début d’année, nous avons partagé la galette des rois. 

 Une formation de chiens visiteurs aura lieu fin décembre. 

 Participation au sein du Francas 54 à l’activité périscolaire des villes de Crusnes, Mont 
Bonvillers, Audun le Roman, Serrouville et Errouville 
 
 
 

 
Activités des sections. 
 

 Ecole du chiot 
 

La responsable Me Stéphanie Guillon fait le point. 
 
o L’école du chiot a vu sa fréquentation augmenter tout au long de l’année 2016, 

pour atteindre des séances à 10 chiots ces dernières semaines ; l’objectif de 
ces adhérents est de poursuivre ensuite vers de l’éducation classique, voire 
même des activités comme l’agility ou l’obéissance. 

o L’assiduité de ces adhérents est toujours un plaisir à constater pour les 
bénévoles que nous sommes. 

o Nous avons aussi un panel assez varié concernant les races de chiens (Du 
Malinois au Bouvier Bernois, Berger  Islandais, Border Collie…) 

 
 

 Éducation  
 

La responsable est Me Stéphanie Guillon, elle va vous faire le point 
 

o 4 moniteurs ont passé avec succès leur  examen de  Moniteur Education 1er 
degré durant cette année 2016 : Angélique Boehrer /Bernadette Houard/David 
Limbici/Sandrine Picard. 

o Le nombre des adhérents suivant les cours d’éducation ( samedi après-midi 
comme dimanche matin ) estt stable, nous avons toujours un minimum de 3/4 
participants jusqu’à plus d’une dizaine par cours. 

 

 Agility 
 

La responsable est Me Bernadette Dumoulin, elle va vous faire le point 
 

o Réussite au monitorat d'agility de Stéphanie GUILLON 
o Achat d'agrés  
o Le nombre d’équipes maître/chien licenciées est de  42 
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o mises à la retraite qui a eu lieu lors de notre concours d'octobre : Effie de 
Stéphanie, Shamless, Aroona et Flat Nose de Michèle, Akira et Bandit de 
Chantal, Hermès de Nadia, Ghost de Valérie, Indra de Sophie et Emma, 
Horlane de Christiane, Fifille de Cathy : G’Mayson le border collier de Morgane 
et Fergy le groenendael de Sophie 

o Disparition d’un compagnon de Dominique : Ckichiwa sa petite schnauzer et de 
Taïga l'épagneul breton de Bernadette 

 
Concours 
 
Championnat de Lorraine : 9 équipes y ont participé.  
 
Sélectif Grand Prix de France : 12 équipes y ont participé, 1 équipe a été 
sélectionnée : Nadia et Héros. 
 
Trophée de la grande Région Est : 11 équipes se sont déplacées à Hoerdt (67). 
 
Le nombre des concours où une ou plusieurs équipes du club étaient présentes 
est de 56. 
 
Les concours organisés par le club sont au nombre de 2 

 En mai, le championnat de Lorraine qui a eu lieu à Mairy Mainville 
 En octobre toujours au centre équestre de Mairy Mainville, jugé par mr 

Alain NICAISE. Nous remercions vivement tous les membres du manège 
pour leur accueil. 

                     Les 2 épreuves se sont superbement bien déroulées. Merci aux bénévoles. 
 

Intervention d'Alain Dorion responsable initiation et débutant: 
 

Beaucoup de personnes sont venues faire une découverte de la discipline mais 
très  peu se sont montrés fidèles dans le temps. Mais l’approche de l’agility 
pratiquée pendant le cours d’éducation résout ce souci. 
Sinon, les cours se déroulent bien d’après les retours que j’ai pu avoir.  
A l’heure actuelle, il n’y a que 4 chiens assidus : 2 chihuahuas, un husky, un 
berger australien. Ce nombre  devrait augmenter avec l’arrivée des chiots des 
licenciés actuels. Avis personnel : ce nombre ne doit pas dépasser la dizaine de 
chien afin de pouvoir prendre le temps nécessaire à la formation plus longue 
des débutants. 
Un membre présent explique qu’elle n’a pas donné suite à l’agility parce qu’il lui 
a été demandé de mettre son chien en cage entre les passages. La position du 
responsable des cours est qu'il n'y a pas d'obligation de mettre en cage mais 
l'important est la présence du maître sur le terrain afin d'entendre tous les 
conseils. 
 

 

 Obéissance 
 

Christophe Friess a quitté le club. David Limblici a pris en charge la section. Il 
va vous faire le point 
 

Le 2 avril, Marie a passé le CSAU avec Mao et Neige et a obtenu mention 

excellent. 
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Le 28 mai, Nicole a obtenu le CSAU avec Isaak mention excellent, et Alain avec 

Léon l'a réussi avec mention très bien. 

 Emeline a obtenu le CAESC avec Junior, cela relève plus de l'éducation mais 

comme elle s'est entraînée avec moi je la signale quand même.  

 

 Dog Dancing 
 
La responsable est Me Bernadette Dumoulin, elle va vous faire le point 

 
Voici le bilan de la section : 3 licenciés ont participé à 5 concours 
 2 chiens ont participé au Grand Prix d'obérythmée à Niort. 
Il serait profitable à certaines personnes en difficulté avec leur chien de 
participer à quelques séances afin de fixer  l’attention du chien sur son maître à 
l’aide du clicker, sans s’investir plus avant dans la discipline. 

 

 Chien visiteur 
 

Le responsable Mr Christophe Karlesking étant absent et excusé, Me Schosseler 
procède à la lecture du compte-rendu. 

 
 

L’année 2016 fut riche d’enseignements tant au point vu humain que canidé. 
Après le regroupement des deux sections chiens visiteurs Thionville- Audun le Roman 
en début d'année, le travail fut enrichissant : rencontrer les différents acteurs afin de 
replanifier  les animations, avec des thèmes etc en partant sur un objectif d'animation 
et non pas de thérapie. 
L'équipe est composée de  6 binômes : MADOLYNE avec IDYLLIS  (berger allemand ) 
et  CHRISTOPHE avec  CHARLY, FUEGO, JAYA ( retrievers  ). 
Nous intervenons dans différents secteurs :  

EPHAD: BRIEY SETRN ET MEURISIERS 1 sortie mensuelle dans chaque 
établissement, 10 animations chacune 

MAS : MONT SAINT MARTIN 1 sortie mensuel 10 animations 
GANDRANGE : UNITE ALZEIHMER les dates sont mobiles selon la demande de 
l'unité ; 9 animations 

ASE : METZ les dates sont mobiles selon la demande et se déroulent durant les 
vacances scolaires. 6 animations 

 
Avec le temps les enfants et les personnes âgées ont appris à mieux échanger et 
communiquer ceci grâce aux chiens, à leur comportement et à leur enthousiasme. 
Ce n'est pas une discipline comme les autres ! c'est un peu comme un don de son 
chien et de soi, savoir partager, écouter et tenir la main de personnes fragiles, sans 
aucun podium et en toute humilité. 

 
Les 17 et18 Décembre 2016 aura lieu notre deuxième formation chiens visiteurs. 
 
Je remercie toutes les filles de l'équipe et leurs supers canidés pour cette année 
écoulée, vivement l'an prochain. 

 
 
Projets 2016 
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 Travaux et Matériels 
 

Toujours à l’ordre du jour, continuer  la remise à neuf de l’intérieur du chalet et de la 
cuisine. Pour cela, nous ferons appel à votre bonne volonté.  
 
Améliorer les accès au club ( pas la route qui dépend de la ville) 
Changer les portails  
Continuer à équiper les différentes sections 
 

 

 Activités 
 
 En 2017, le club organisera 2 concours d’agility  les 14 mai  et 1er octobre. 
 Des échanges entre clubs sont prévus. 

Par contre pas de concours d’obéissance ni de dog dancing prévus pour l’année 
prochaine. 

 
Comme les autres années, nous participerons à la cérémonie des vœux du maire qui    
aura lieu en janvier à la salle Aragon. Nadia et Hermés seront mis à l’honneur pour leur 
2ème place au championnat de France des Cavaliers King Charles. Fin juin nous 
participerons à la fête de la musique si la mairie nous en fait la demande.  

           Il est important que le club canin participe aux activités de la ville. 
 

Si le centre aéré nous le demande, nous serons heureux de recevoir les enfants pour 
des après-midi récréatifs avec nos chiens. 

 Nous continuerons à participer aux actions périscolaires en accord avec le Francas 54 
 
 Inscription aux formations annoncées : 

o de monitorat école du chiot : Mr Alain Dorion,. Mes Angélique Boehrer, 
Sandrine Picard, Bernadette Houard. 

 
 Est à l’étude, si le besoin s’avère nécessaire : 

o d’un stage de secourisme canin 
o d'une initiation au shiatsu 
o d’un stage chien visiteur 

 
Quelles que soient les disciplines envisagées, il est nécessaire de donner une 
éducation de base à son chien. 
 
Se pose pour l’an prochain le problème de l’obéissance qui n’aurait plus de moniteur 
vu le désir de David Limblici de se retirer. 
Soit la discipline est mise en sommeil, soit David accepte de venir environ une fois par 
mois. Il faut encore en discuter, aucune décision n’est prise. 
. 

  

 Divers 
Remise à jour des horaires des cours du règlement intérieur. 

o Suppression de l’obérythmée du samedi qui passe au mercredi 16h30. 
o Début de l’agility licenciés du mercredi 13h. 
o Agility du samedi après-midi 

 13h30 à 14h 30 : initiation 
 14h30 : débutants 
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Le comité se compose donc de : 
 Bernadette Dumoulin 
 Me Stéphanie Guillon 
 Christophe Karlesking  

Mr Laurent Wanner  
Validation des cooptations : 

- Me Angélique Boehrer  
- Me Monique Krack  

 Est élue : Dominique Schosseler 
 

 
Nous conservons  un membre supplémentaire, qui n’aura pas de droit de vote mais qui nous 
guidera lors des travaux au sein du club, il s’agit de Philippe Brenneur. 
  
 
 
 
 
Questions diverses 
 
Aucune autre question n’étant soulevée, la séance est clôturée à 16h15. 
 
 
 
Un petit rappel : 

o Fermeture du club du 22 décembre 2016 au 3 janvier 2017, dates incluses 
o Rendez-vous pour la galette les samedi 7 et dimanche 8 janvier après les 

séances d’éducation. 
 

Le comité se réunit à l’issue de l’A.G.  
 
Présidente :  Bernadette Dumoulin 
Vice président :  Stéphanie Guillon 
Secrétaire :  Dominique Schosseler 
Trésorier :  Monique Krack 
Assesseurs :  Angélique Boehrer 
   Christophe Karlesking 
   Laurent Wanner 
    
    
:             
 
La secrétaire,              La présidente, 
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PIECE JOINTE : Bilan de la trésorière 

 

Situation des comptes    Stock  

      

 Compte courant  3 477,86  Eng. effectué Croquettes 2 045,00 

 Livret d'épargne 3 174,14   * divers 510,50 

 Liquide 137,01     

 
Bilan 6 789,01  

   

      

      

      

      

Répartition des opérations     

      

 Libellé Crédit Débit Bilan 

 

Fonctionnement 

Eau 0,00  -286,63  -286,63  

 EDF 0,00  -497,19  -497,19  

 Assurance 0,00  -671,74  -671,74  

 Fournitures de bureau 0,00  -86,67  -86,67  

 Site 0,00  -92,37  -92,37  

 Entretien 0,00  -535,71  -535,71  

 Produits entretien 0,00  -216,16  -216,16  

 Activités 0,00  -1 809,21  -1 809,21  

 Représentation 0,00  -429,72  -429,72  

 Alimentation 0,00  -63,45  -63,45  

 Divers 990,54  0,00  990,54  

 Comptes bancaires Frais bancaire 0,00  -44,30  -44,30  

 

Mvt Financiers 

Concours 2 703,39  -3 647,68  -944,29  

 Produits divers avec stock 851,20  -104,10  747,10  

 Croquettes avec stock 11 623,50  -8 688,60  2 934,90  

 Adhésion 6 397,00  -2 595,00  3 802,00  

 

Investissement 

Travaux 0,00  -1 246,54  -1 246,54  

 Activités 0,00  -3 589,12  -3 589,12  

 Vie Club 0,00  0,00  0,00  

 
Bilan 22 565,63  -24 604,19  -2 038,56  

 
 


